
 

 
 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO IV 

 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2018/00037            DEL  18/12/2018 

 

OGGETTO :    RATIFICA DIMISSIONI CONS FUMAI GIUSEPPE E SURROGA DELLO 

STESSO 

 

L’anno duemiladiciotto il giorno 18 del mese di dicembre, alle ore 16:30 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 ACQUAVIVA AVV. NICOLA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 ANDRIULO Sig. Alberto SI  7 MENOLASCINA Sig. Vito Antonio SI 
2 BALZANO Sig. Giuseppe SI  8 PALOSCIA Sig. Michele SI 
3 BRANCALE Sig. Giovanni SI  9 QUARANTA Sig. Michelangelo SI 
4 CECINATO Sig. Giuseppe SI  10 QUARANTA Sig. Nicola SI 
5 DE GIULIO  Michele NO  11 SALIANO Sig. Vito SI 
6 FUMAI Sig. Giuseppe NO  12 SCHIRONE Sig. Claudio SI 

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Luciana Cazzolla . 

 

Totale presenti: n. 10  su n. 12 consiglieri assegnati  

Assenti :  Michele De Giulio Giuseppe Fumai  

Il Presidente, riscontrata la presenza del numero legale richiesto dalle vigenti disposizioni, dichiara 

aperta la seduta. 



 

Il Presidente del IV Municipio, avv. Nicola Acquaviva, riferisce: 

 

PREMESSO CHE: 

- con nota del 30/11/2018, assunta in pari data al protocollo dell’Ente con n. 328696, di cui si 

allega copia quale parte integrante, il Sig Fumai Giuseppe proclamato Consigliere, ha 

rassegnato le dimissioni dalla carica di Consigliere municipale;  

- è pertanto necessario reintegrare il seggio rimasto vacante, al fine di assicurare la 

ricostituzione del plenum dell'Organo Consiliare mediante il subentro, nonché garantire 

l'esercizio dello “jus ad officium" del consigliere subentrante; 

Acquisite tali indicazioni, tanto si rassegna al Consiglio per le definitive determinazioni in 

merito. 

 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

- UDITA la relazione del Presidente del Municipio;  

- PRESA VISIONE  della documentazione pervenuta; 

-     SENTITI i diversi interventi; 

- PRESO ATTO che sulla presente proposta di deliberazione è stato omesso il  parere del 

Direttore della Municipio, trattandosi di mero atto di indirizzo; 

- ASCOLTATA  la proposta finale formulata dal Presidente; 

-     VISTO il vigente Regolamento sul Decentramento Amministrativo; 

 

DELIBERA 

1)  di ratificare le dimissioni del cons Giuseppe Fumai e nel contempo dichiarare la surroga del 

cons. subentrante sig.ra Orsola Scardigno.  

 

2)  DARE MANDATO alla Direzione del Municipio di trasmettere copia del presente atto alla 

Direzione generale. 

 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE : Positivo 

--- 

Bari, 12/12/2018 

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 (Luciana Cazzolla) 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 

 



Direttore  

procediamo con i lavori della convocazione del giorno del 

18 dicembre 2012; proseguiamo con l'appello: Andriulo 

Alberto,  Balzano Giuseppe, assente; Brancale Giovanni 

presente, Cecinato Giuseppe presente si, De Giulio Michele 

assente, Fumai Giuseppe assente, Menolascina Vitoantonio 

assente, Paloscia Michele, Quaranta Nicola presente, 

Quaranta  Michelangelo assente, Saliano Vito assente, 

Schirone Claudio presente. Quindi abbiamo 5 presenze su 12 

alle 16:30 per la seconda convocazione Grazie. 

 

Presidente 

Possiamo procedere al secondo appello con l’appello di 

rito: Andriulo Alberto, Balzano Giuseppe, Brancale 

Giovanni, Cecinato Giuseppe, De Giulio Michele, Fumai 

Giuseppe, Menolascina Vito Antonio, Paloscia Michele, 

Quaranta Nicola; Quaranta Michelangelo, Saliano Vito, 

Schirone Claudio:  10 consiglieri su 12  la seduta è 

valida. 

Allora, Buonasera a tutti alle 16:30 possiamo dare inizio 

alla i lavori del consiglio con il 1° punto all’o.d.g. che 

è la £ Ratifica dimissioni cons. Fumai Giuseppe e surroga 

nuovo consigliere “ nella persona della  signora Orsola 

Scardigno. Allora come, diciamo, come da dichiarazione 

formalizzata dal consigliere Fumai Giuseppe con nota del 

30.11.2018 assunta in pari date con protocollo dell'ente 

con numero 328696 di cui si allega copia quale parte 



integrante, il signor Fumai Giuseppe, proclamato 

consigliere, ha rassegnato le dimissioni dalla carica di 

consigliere e pertanto è necessario reintegrare Il seggio 

rimasto vacante al fine di assicurare la ricostituzione del 

plenum dell'organo consiliare mediante il subentro nonché 

garantire l'esercizio della ius ad officium del consigliere 

subentrante. 

Quindi il consigliere subentrante è il consigliere Orsola 

Scardigno che è anche presente in aula, si  come nota della 

ripartizione servizi democratici allegata agli atti della  

delibera per cui la signora Orsola Scardigno se vuole 

prendere posto nei banchi del consiglio auguriamo il 

benvenuto nel nostro consiglio. Grazie 

A questo punto possiamo procedere anche per la ratifica 

delle immediata esecutività, Chi è favorevole? 

all'unanimità. quindi ufficialmente da questo momento in 

poi è consigliere del IV Municipio eletta nelle liste del 

PD. 

Allora poiché il consigliere Fumai Giuseppe rappresentava e 

rivestiva la carica di vicepresidente, poiché in seno alle 

sue dimissioni e decade anche la nomina e la carica di 

vicepresidente, io proporrei - a questo punto - di 

procedere con la nomina del vice presidente, prego 

consigliere Cecinato 

 

Cons. Cecinato 



Grazie presidente, mi sembra che non è proprio così, per 

fare la nomina del nuovo vicepresidente deve essere messo 

all'ordine del giorno nel prossimo consiglio.  

Cons. Quaranta 

Si grazie Presidente,  saluto lei la direttrice e i 

colleghi e soprattutto prendo la parola giusto un secondo 

per dare a nome mio personale e di quello del gruppo che 

rappresento il benvenuto alla nuova consigliera che 

sicuramente apporterà un senso di pragmatismo e di 

praticità come tutte le donne sanno fare; Devo ammettere 

che siete sicuramente, sotto quel punto di vista, migliori 

di noi quindi le auguro un proficuo lavoro  ma più che a 

lei nell'ottica sempre della comunità che ci sforziamo di 

rappresentare; Benvenuta, grazie. 

 

Presidente 

Grazie consigliere Quaranta. Prego consigliere Schirone. 

 

Cons. Schirone 

Buonasera presidente e direttore consiglieri, lo stesso per 

me vale semplicemente per augurare buon lavoro al nuovo 

consigliere: Certamente darà un valido contributo alla 

nostra commissione e anche un contributo di critica fattiva 

per il miglioramento del nostro Municipio quindi le auguro 

un forte In bocca al lupo grazie. 

 

Presidente 



Grazie consigliere Schirone, prego la parola consigliere 

Paloscia. 

 

Cons. Paloscia 

Allora, presidente, direttrice e consiglieri e consigliera, 

io però partirei con un piccolo saluto al consigliere che 

anche se con ritardo diciamo si è  dimesso,iIn qualsiasi 

caso il consigliere Fumai è stato  un componente di questo 

consiglio e quindi probabilmente i motivi sono motivi 

sicuramente personali nulla a che vedere con quello che era 

l'attività di consigliere del Municipio ma credo che da 

parte mia e del credo del gruppo pure che io rappresento 

che è Forza Italia in questo consiglio, noi salutiamo il 

vecchio consigliere Fumai e faccio tanti auguri alla 

signora  Orsola Scardigno per una buona attività anche se 

di pochi mesi sperando che dia una smossa ad un consiglio 

che purtroppo si renderà conto è un po' titubante nel  

nella sua attività, no bisogna dire le cose no io dico le 

cose  le cose come stanno anche perché penso che lo sanno 

loro benissimo, quindi ti faccio tanti auguri. 

 

Presidente 

Grazie consigliere Paloscia, in che senso scusa titubante? 

 

Cons. Balzano 

Grazie, Buonasera presidente colleghi pubblico, allora 

anch'io personalmente faccio l'augurio all'ingresso della 



nostra nuova collega a nome di tutti e a nome particolare 

visto che avrò il piacere di averla nella mia commissione 

io sono il Presidente della prima commissione dove entrerà 

quindi un doppio augurio da parte mia, sperando come hanno 

detto i colleghi di avere sicuramente un aiuto da parte sua 

e buon lavoro. 

 

Cons. Cecinato 

Grazie Presidente, io nel primo intervento stavo dicendo 

sulla normativa che ricordavo assolutamente io devo fare 

degli auguri alla signora Orsola che è venuta a darmi una 

mano nel partito PD per cui ero rimasto da solo  adesso 

siamo due a lavorare  per partito PD auguri. 

Grazie consigliere Cecinato, prego consigliere Andriulo. 

 

Cons. Andriulo 

Grazie Presidente, buona sera a tutti e buona sera alla 

signora Scardigno e ben venuta tra noi, le auguro un buon 

lavoro sicuramente non sarà - voglio dire - è una bella 

esperienza,  l'importanza è che ci si mette tanta passione. 

Ritornando al quesito che ha fatto il Presidente, colgo 

l'occasione proprio per rispetto alla nuova consigliera che 

ha preso diciamo, sì , in questo istante diciamo sì 

ingresso nel  consiglio, quello di non dover discutere le 

elezioni del vicepresidente in quanto anche lei dovrà 

essere titolata a comprendere diciamo così le personalità 

di ognuno di noi per poter poi giustamente poter 



rappresentare un'idea di voto  alla, diciamo sì, elezioni 

del vicepresidente, questo ritengo che sia doveroso e per 

rispetto anche alla signora se no altrimenti sembrerebbe, 

voglio dire, un qualcosa a scatola vuota a meno che non si 

è già avuta già un'idea in tal senso Grazie. 

 

Presidente 

Grazie consigliere Andriulo, prego consigliere Brancale 

 

Cons. Brancale 

Colleghi consiglieri, cittadini, direttrice, Presidente 

buonasera. 

Questa è  la chiameremo la serata delle novità, delle 

novità, e soddisferemo ora anche diciamo le  curiosità del 

collega  Vito Saliano; sei curioso? Dammi qualche secondo e 

ti spiego. 

Allora Presidente, da questo momento io sto, le sto 

consegnando poi chiaramente verrà ufficialmente 

protocollato, le sto consegnando l'adesione mia e del 

collega a Vito Antonio Menolascina al gruppo dei 

democratici per Acquaviva gruppo consiliare già presente  

in questa aula e in questo consiglio; il consigliere 

Schirone e il consigliere Menolascina hanno accordato sulla 

mia figura la carica di capogruppo del neo  gruppo 

consiliare, quindi Presidente, le consegno la dichiarazione 

a nostra firma. 



No, un attimo solo Presidente, io volevo subito mettere in 

chiaro, diciamo, quelli che sono i nuovi assestamenti di 

consiglio, naturalmente Il mio augurio più sincero  alla 

consigliera Orsola Scardigno la quale insomma con la quale 

abbiamo condiviso la scorsa campagna elettorale, è un 

peccato ma questo lo diciamo se vorranno perché ora ormai 

io devo parlare in questa maniera se vorranno ascoltarci 

spiegare le motivazioni per cui insomma hanno portato la 

mia fuori uscita dal Partito Democratico sia in questo 

consiglio e sia al livello di partito. Quindi è un vero 

peccato perché comunque avremmo diciamo costituito 

nuovamente il gruppo consiliare più, diciamo, corposo  di 

questo consiglio, ma la politica va così ora  non tediamo 

diciamo la  pazienza  dei colleghi consiglieri, anche 

perché abbiamo da fare un consiglio. Pertanto il mio 

sincero augurio di un buon lavoro chiaramente noi più 

anziani ma più anziano del  suo - come dire -  un compagno 

amico di partito non lo trova qua, quindi sia a livello di 

età anagrafica e sia a livello di esperienze consiliare, 

però diciamo  l'aiuto perché chi per la prima volta si 

affaccia in un'istituzione è evidente che c'è un primo 

impatto diciamo anche emotivo importante quindi siamo solo 

siamo a disposizione per qualsiasi chiarimento affinché si 

possa insomma in questi ultimi mesi portare a compimento 

vari situazione che abbiamo già diciamo affrontato negli 

ultimi anni. Niente presenti tutto qua Grazie. 

 



Presidente 

Grazie  consigliere Brancale, si consigliere Saliano  

 

Cons. Saliano 

Cedo volentieri la parola 

 

Presidente 

Cons. Menolascina, prego. 

 

Consigliere Melonascina 

Grazie Presidente, buona sera colleghi consiglieri, 

Buonasera direttrice, Buonasera dottor Lepore, Buonasera al 

pubblico. 

Volevo augurare un buon lavoro alla neo consigliera neo  

collega la signora Scardigno, mi dispiace per anche per il 

vice presidente che Fumai che sa che si è dimesso ha 

lasciato tutto e niente è solo per augurare buon lavoro a 

Orsola. Buon lavoro. Grazie 

 

Presidente 

Prego, consigliere Saliano 

 

Cons. Saliano 

Grazie Presidente e  risaluto i presenti , naturalmente 

l’augurio ci sta tutto per il nuovo arrivato e aggiungo 

anche ti invito a caricarti di molta pazienza. Presidente, 

io volevo parlare per ultimo per chiedere una sospensiva In 



modo tale da capire meglio come procedere per le elezioni 

del vicepresidente, non sono d'accordo naturalmente con 

Andriulo perché conoscere i colleghi dopo una legislatura 

consigliatura permettetemi io non ce l'ho fatta con tutte 

le maschere che si utilizzano, adesso voglio vedere se in 

qualche giorno lei riuscirà a conoscere noi. Grazie, 

Presidente.  

 

 

 

Presidente 

Giusto, vabbene, poi rispondo, prego la parola alla neo 

consigliera Orsola Scardigno 

 

Cons. Scardigno 

Buona sera a tutti, e grazie per questo benvenuto, ce la 

metterò tutta perché la volontà c'è anche se in poco tempo 

spero  di fare qualcosa non per me ma per gli altri quindi 

nel mio piccolo spero di riuscire a dare il contributo che 

serve insomma, Grazie. 

 

Presidente 

Grazie consigliere Scardigno, se non ci sono più interventi 

in merito a questo, allora per quanto riguarda la procedura 

la motivazione per cui non possiamo procedere è solo perché 

è assente uno dei consiglieri che potrebbe eventualmente 



poi impugnare, perché se avessimo avuto la presenza avremmo 

potuto anche procedere in tal senso. 

Per quanto quello che diceva il consigliere Saliano  il 

regolamento prevede che alla prima seduta utile quindi non 

e che ha bisogno di mezza legislatura per abbiamo bisogno 

di mezza legislatura per  comprendere, Eh sì per conoscerci 

Figurati io, Va bene ma appunto;Una volta che non sei 

d’accordo con Andriulo si d’accordo con me, vedi che non ci 

conosciamo ancora. Quindi no perché non  possiamo procedere 

in tal  senso perché c'è la mancanza  del consigliere che 

potrebbe eventualmente anche impugnare l'eventuale, e 

comunque procederemo nel prossimo Consiglio con la nomina  

del vice presidente che con ordine del giorno e proposte di 

delibera, Grazie. 

L'ho già fatto  il nome della vice presidente, la nuova 

consigliera come mia proposta, e ti distrai sempre, stavi 

in aula e ti distrai sempre.  





Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

 Nicola Acquaviva 

 IL DIRIGENTE 

Luciana Cazzolla 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

21/01/2019 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 21/01/2019 

 Il Direttore di Municipio 

Luciana Cazzolla 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 21/01/2019 al 04/02/2019. 

 

          L'incaricato 

 

Bari,  

  

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

   

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 82/2005, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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